

Editorial

Cuando en diciembre pasado celebramos las 5ª Jornadas de Encuentro Pediatría Odontopediatría, los organizadores del evento no podíamos dar crédito al número de participantes que se encontraban inscritos.

Para nosotros, supone un increíble reto, ya que las salas donde buscamos realizar las Jornadas deben tener una mayor capacidad que en las convocatorias precedentes.

Pero, como siempre, lo que más nos entusiasmó a todos los asistentes, fue la calidad de los participantes y el interesante debate planteado tras las intervenciones.

Los temas dedicados en esta ocasión casi de forma exclusiva al niño con necesidades especiales nos hicieron comprender y dar algo de luz a este mundo tan apasionante, desconocido y pleno de retos profesionales.

Al hablarnos de su ponencia sobre el fenotipo conductual del retraso mental, el Dr. Campos nos situó en muchos pacientes que tanto el pediatra como el odontopediatra recibimos en nuestra consulta y difícilmente somos capaces de interpretar a través de su comportamiento. Esta ponencia suscitó largo debate entre los profesionales asistentes y puso de manifiesto que quizá debamos profundizar en estos temas en próximas convocatorias. Se pone de manifiesto la gran dificultad que posee el diagnóstico de estas patologías y la necesidad de acudir a la interconsulta con el especialista.

De la hiperactividad en la infancia no cabe duda que la mayoría de los asistentes habíamos oído hablar o habíamos tenido contacto con ella a través de pacientes infantiles atendidos en nuestras consultas.

El Dr. Castells, quizá el especialista que más ha escrito sobre este tema en nuestro país, nos situó ante las posibilidades de control especializado de estos pacientes, además de abrirnos luz acerca de la clasificación, diagnóstico diferencial y tipología de presentación de alteraciones de la conducta en estos niños.

De nuevo, el debate final de su ponencia, puso de manifiesto la necesidad de compartir información y formación entre los profesionales que día a día tratamos de acercarnos al diagnóstico y terapia más adecuada en nuestro jóvenes pacientes.

La oncología infantil, sus repercusiones orales producidas en muchos casos como consecuencia de los protocolos terapéuticos que obligatoriamente deben seguir estos niños, constituye un mundo realmente poco conocido para el odontólogo y estomatólogo.

La Dra. García de Miguel, en calidad de Jefa de Servicio de Oncología Pediátrica del Hospital Universitario La Paz de Madrid, pudo comprobar como su ponencia derivaba en un amplio número de cuestiones resueltas como colofón de las 5ª Jornadas de Encuentro Pediatría Odontopediatría.

Incluida en el temario de las citadas Jornadas fue expuesta por la Dra. Miegimolle una ponencia acerca de la antibioterapia en infecciones orales en el niño.

Como consecuencia de esta exposición y debate posterior, los directores de la misma, a demanda de los asistentes, nos planteamos la necesidad de realizar en las 6ª Jornadas de encuentro una ponencia complementaria sobre profilaxis antibiótica en

infecciones orofaciales en el niño. Tema que plantea gran cantidad de dudas en pediatría y odontopediatría.

El niño nacido en condiciones de riesgo, con inmadurez y pretérmino constituirá otro de los temas, que planteado desde el punto de vista de la pediatría y odontopediatría, desarrollaremos en las próximas Jornadas de Encuentro.

Por último, el Presidente de la sección de ORL Infantil de la Sociedad Española de Otorrinolaringología nos expondrá los protocolos terapéuticos de las infecciones del anillo de Waldeyer y su controversia para el pediatra y el odontopediatra.

La citada Sociedad científica constituye la Sociedad Científica invitada en la realización de las 6ª Jornadas de Encuentro Pediatría Odontopediatría.

Os esperamos a todos, con el interés de siempre, en Madrid el 20 de Mayo de 2006.

P. Planells

Directora de la Revista